
 

 اللغة الشعرية للملك الشاعر

 -الله مارحمه -عبد الله الأول ابن الحسين

 د. علاء الدين أحمد محمد الغرايبة

 الملخص 

يهدف هذا البحث إلى الكشف عن اللغة الشعرية للملك الشاعر عبد الله الأول 

وذلك من خلال أمرين : أولهما : الوقوف على  -رحمهما الله -ابن الحسين

سرد ما ورد من الفاظ المعجم اللغوي في النصوص المعجم الشعري متخذا من 

صائص اللغوية التي سبيلا لذلك . وثانيهما : إظهار الخ الشوية للملك الشاعر

 يتمتع بها أسلوبه الشعري.

 

وقد أظهر البحث المفردات المنتقاة للمعجم الشعري للملك الشاعر، إذ توزعت 

هذه المفردات في سبعة حقول هي : الألفاظ الدينية ، وألفاظ الهمّ الوطني ، 

وألفاظ النسيب ، وألفاظ الشوق والحنين، وألفاظ  ،وألفاظ الافتخار والمدح

 خمرة، وألفاظ الطبيعة.ال

 

كما عني البحث بالكشف عن براعة الشاعر وقدرته على اختيار مفرداته، 

 ومدى نجاحه في توظيف تلك المفردات كي تتناسب والهدف المنشود.
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Abstract 

 

 The present research aims at unfolding the poetic language of 

the King poet Abdullah Ibn AL-Hussein ( May God have mercy upon 

them)- via two things: first, a close scrutiny of the king’s  poetic 

lexicon by adopting a statistical approach, and second,  a display of 

the linguistic characteristics of his poetic style. 

 

 The research has demonstrated the selected vocabulary of 

the king’s poetic lexicon where the lexical items are distributed on 

seven domains: religion, national concern, pride, praise, love, 

longing, yearning, wine and nature. 

 

 The research is also concerned with revealing the poetic skill 

and capability of selecting his words and his success at employing 

these words in such a way as to fit the aspired objective.  

 


